Boca Tauce-Chavao

Guía de Isora

Lat. 28,212652°; Long. -16,681169°

330000

Boca Tauce-Chavao

0 1 2 Km

0 1 2 Km

Conservación y usos: Parque Nacional de Las Cañadas del Teide.

Interés geoturístico: Pared y Atrio de Las Cañadas. Estratovolcanes. Erupción histórica. Lavas pahoehoe. Pitones sálicos. Diques. Llanos endorreicos. Gelifracción. Tajinaste rojo. Juan Évora.

Senderos: PR-70 desde Guía de Isora a Boca Tauce. Sendero nº 18 y 35 Parque Nacional de Las Cañadas del Teide.

Referencias: Martí J., Mitjavila J., Araña V. (1994). Stratigraphy, structure and geochronology of the Las Cañadas caldera (Tenerife, Canary Islands). *Geol. Mag.* 131 (6), 715-727.

Martínez de Pisón, E. Arozena, M., Beltrán, E. y Romero, C. (2009). Los paisajes del Parque Nacional del Teide. Madrid, Ed. OAPN.





Este Lugar se localiza en SSO del Parque Nacional. El topónimo de boca hace referencia a que es la única apertura de La Pared de Las Cañadas hacia el sur de la isla como consecuencia de la erosión torrencial. En este lugar o desde él se pueden identificar y observar las tres grandes unidades geológicas y paisajísticas definidas para el Parque Nacional: La pared de Las Cañadas, el estratovolcán Pico Viejo-Teide v el atrio de Las Cañadas v su relleno lávico. Sin embargo, el sendero que recorre este lugar discurre por la zona de contacto entre la pared de la antigua Caldera de Las Cañadas y el atrio. La Pared corresponde con los sectores más antiguos de la formación de Las Cañadas entre 2 y 3 Ma y constituye un complejo de depósitos traquibasálticos muy recortados, en el que podemos reconocer multitud de pitones sálicos y complejos de diques muy erosionados. En el atrio se observa el relleno lávico de la erupción de 1798. En sectores concretos donde estas lavas no llegan hasta la pared podemos identificar los flujos lávicos pahoehoe del desbordamiento del lago de lava de Pico Viejo. Además de las formas estructurales podemos identificar las relacionadas con los procesos de desmantelamiento, como los barrancos, los taludes detríticos, los canchales gelifractados y los llanos endorreicos generados por el cierre de la escorrentía que bajaba por las paredes de Las Cañadas hacia el atrio por las lavas que rellenan el mismo.

El paisaje vegetal es el propio de alta montaña tinerfeña con especies características como la retama y el codeso, pero hay comunidades interesantes de alhelí del Teide, rosalillo de cumbre y del tajinaste rojo. En sectores concretos de La Pared podemos encontrar pinares cana-









rios de repoblación de densidad media. La ocupación humana de este sector es desde época aborigen. Sin embargo, los usos tradicionales relacionados con el pastoreo son más significativos puesto que aquí residió Juan Évora. Este fue el último pastor que vivió de forma tradicional en Las Cañadas y en honor al mismo se ha abierto el museo etnográfico con su nombre.

El interés geoturístico de este lugar se incrementa por sus vistas de parte de Las Cañadas occidentales y Roques de García, de los estratovolcanes Teide-Pico Viejo y desde la cima podemos observar las islas de La Palma, La Gomera y El Hierro.